

El Tipo Blindado Extraordinario recibimiento popular a los compañeros liberados de las cárceles de Rawson y Neuquén

ELECTRUM N° 247

Informativo Semanal del Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba
Personería Gremial N° 589 * Córdoba, Viernes 12 de Diciembre de 1969



El avión que conduce a los Compañeros de Luz y Fuerza de Córdoba y al Compañero Canales que permanecieron reclusos en Rawson se apresta a aterrizar, y las muestras de solidaridad hacia los viajeros por parte de la abigarrada multitud se multiplican generando un clima de indescriptible entusiasmo. IZQUIERDA: El Compañero Agustín Tosco es el primero en emerger del avión y en saludar emocionado con los brazos en alto a todos quienes concurren a testimoniar en la persona de los trabajadores rehenes de la dictadura, su homenaje a la lucha de liberación del Pueblo.

**Tosco: "nuestra libertad
es el triunfo del Pueblo
que no declinó hasta
arrancarnos de la prisión"**

El Topo Blindado

"Impugnamos a los títeres participacionistas: la verdadera representación debe emanar de la voluntad de los trabajadores"



Desde horas antes de la anunciada para el arribo de los Compañeros liberados procedentes de Rawson, numerosos afiliados y sus familias, como así también estudiantes y hombres y mujeres del pueblo empezaron a congregarse frente a nuestro Sindicato para rendir homenaje a estos Compañeros auténticos luchadores del Movimiento Obrero.

Así expresó nuestro Secretario General en el mensaje pronunciado ante la histórica asamblea popular del martes, afirmando la plena vigencia del manifiesto del 1º de Mayo de la C. G. T. de los Argentinos y ratificando la voluntad de proseguir incansablemente la acción común reivindicativa en demanda de los auténticos objetivos que son comunes a los trabajadores y a todo el pueblo argentino.

No habrá maniobra capaz de frenar esa lucha y torcer esa voluntad, que inexorablemente habrá de prevalecer significando el triunfo de la voluntad autodeterminativa de la ciudadanía nacional.



Una verdadera selva de brazos se alza contrastando con la noche y los focos de los camuflajeros, agitándose en un sincero y emocionado gesto de bienvenida. Representantes de todos los sectores se dieron cita espontáneamente para escribir esta nueva e inolvidable jornada cuyo protagonista fundamental fue una vez más el admirable pueblo cordobés.

Oswaldo Ortiz: el primero

El viernes pasado en horas de la noche, aterrizó en el aeropuerto de Pajas Blancas una máquina conduciendo de regreso a los trabajadores y ciudadanos condenados por los Consejos de Guerra Especiales y que habían permanecido en la cárcel de Neuquén.

Se encontraba entre ellos nuestro Compañero Oswaldo ORTIZ, que fue de esta manera el primero de los rehenes de Luz y Fuerza de Córdoba en retornar a su

querida Córdoba luego de más de seis meses de cautividad.

De inmediato, el Compañero Ortiz acompañado de miembros del Consejo Directivo y otros afiliados se dirigió a la sede gremial ratificando con ese gesto el concepto de su militancia y la voluntad de reintegrarse a la lucha por la causa del Pueblo trabajador.



Córdoba: Ratificación de solidaridad y de lucha

Ya la noche de Rawson quedó atrás, luego de medio año de forzosa separación física de sus seres queridos, de su Sindicato y del escenario de su militancia obrera.

Nuestros Compañeros Agustín J. Tosco, Felipe Alberti, Tomás Di Toffino, Simón Grigaitis y Osvaldo Ortiz están de regreso en Córdoba, arrancados de la cárcel por la presión constante del Pueblo que desde el primer instante exigió y luchó para que las puertas de las cárceles se abrieran para ellos. Junto a los dirigentes sindicales de Luz y Fuerza de Córdoba también lo hizo el compañero Jorge Canelles por distintos medios y separados por ese caso lapso de días lo hicieron los restantes dirigentes y ciudadanos condenados a raíz de las gloriosas jornadas de lucha del 29 y 30 de Mayo.

En el avión que trajo a los Compañeros que permanecieron en Rawson, vinieron acompañándolos los doctores Abel Amaya, radicado en esa ciudad y que tuvo a su cargo la defensa de nuestros presos; el doctor Solari Irigoyen, abogado de la CGT de los Argentinos; el compañero Ismael Ali, Secretario Adjunto de la CGT de los Argentinos; nuestro Compañero doctor Arnaldo Murúa y los Compañeros Naím Sánchez y Hugo Moro, que habían viajado para coadyuvar en la solución de los problemas de trámite que se presentaran a los fines del viaje de regreso.

No hicieron falta exhortaciones para que el Pueblo todo de Córdoba sin ninguna clase de distinciones, testimoniara de diversas maneras un cálido recibimiento que superó cualquier previsión. Ya el viernes anterior, sin que mediara anuncio previo, llegó el primer contingente de liberados procedente de Neuquén y entre los que se hallaba nuestro Compañero Osvaldo Ortiz. El sábado por la noche, ade-

más, afectado por una dolencia agudizada durante su permanencia en la cárcel, lo había hecho el Secretario General del SMATA, compañero Elpidio Torres.

Y este martes, desde Buenos Aires, donde se encontraban como primera etapa de su viaje desde Rawson, partieron finalmente los restantes Compañeros de Luz y Fuerza de Córdoba, en un viaje que pudo confirmarse con la debida antelación posibilitando que el Sindicato formulara una invitación al pueblo para que acudiera a recibirlos.

Mucho antes de la hora fijada —las 20.30— grupos de afiliados y sus familiares, de estudiantes, profesionales y representantes de fuerzas políticas populares empezaron a concentrarse en la sede de nuestro Sindicato y en el Aeropuerto de Pajas Blancas, en espera de la culminación de un largo anhelo de reencuentro que se prolongó por más de seis meses.

La lluvia que se desató en ese momento no atenuó el clima de auténtica solidaridad, de fervor, de amistad transida por un profundo sentimiento afectivo hacia los Compañeros reprimidos por la dictadura, ese espíritu y esa ansiedad hicieron eclosión cuando el avión se detuvo en la pista. Miles de gargantas enronquecieron cuando Tosco, Alberti, Di Toffino, Grigaitis y Canelles iniciaron el descenso por la escalerilla siendo prácticamente arrebatados y estrechados en abrazos que dijeron de una sola vez del afecto, de la admiración por la valentía e integridad demostradas durante el encantramiento y las coacciones de que fueron objeto.

Pero más que nada, por encima de todo, la recepción tributada tuvo el significado de una ratificación cabal del espíritu de solidaridad en la lucha, reactualizando las jornadas ya históricas que mancomunaron a todo el pueblo a partir del 29 y 30 de mayo.

Difícilmente, una caravana integrada por decenas de vehículos que hacían sonar sus bocinas se abrió paso por las calles que conducen al centro, hasta Deán Funes 672, sede del Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba. A lo largo del itinerario la población sumó su espontánea adhesión a los trabajadores liberados.

Era más de las 21.30 hs. cuando hicieron su entrada al local entre los aplausos de una verdadera multitud y los flashes de los fotógrafos. De inmediato, mientras se cubría íntegramente el salón de actos principal, se daba comienzo en el segundo piso a una conferencia de prensa convocada por el Consejo Di-

rectivo ante numerosos periodistas de la prensa local y nacional

Luego de pronunciar breves palabras el Compañero Contreras, inició su exposición nuestro Secretario General Compañero Tosco, quien ratificó con claridad y firmeza la posición del Sindicato y particularmente la de los Compañeros condenados en cuyo nombre hablaba.

Concluida la reunión de prensa, se realizó la extraordinaria Asamblea Popular ante un salón totalmente colmado y en cuyo estrado tomaron ubicación en primera fila, los Compañeros Tosco, Alberti, Di Toffino, Grigaitis, Ortiz, Contreras y Canelles, entonándose con unión el Himno Nacional y usando de la palabra como orador de fondo el Comp. Agustín TOSCO, cuya improvisada pero extensa alocución transcribimos en forma íntegra en las páginas siguientes de esta edición.



RAMON A. CONTRERAS

Asamblea multitudinaria y una

Habló el compañero Tosco en nombre de los rehenes de Luz y Fuerza de Córdoba

La extraordinaria Asamblea del martes por la noche realizada ante un público que colmó el salón de actos de la planta baja, tuvo un solo orador: el Secretario General de nuestra Organización, Compañero Agustín TOSCO, quien habló en nombre de los restantes Compañeros de Luz y Fuerza de Córdoba condenados por la dictadura. El improvisado mensaje del Compañero Tosco se prolongó por más de media hora siendo interrumpido constantemente por los aplausos de la concurrencia. El texto es el siguiente:

UNA GRAN EMOCION

COMPañERAS y compañeros: Tenemos una gran emoción. Sentimos una gran alegría de estar otra vez entre Uds. Cuando volábamos sobre Córdoba y mirábamos esta tierra tan querida que tuvimos que abandonar por más de seis meses, cuando recordábamos el estar en la prisión, recordábamos a nuestros seres queridos, a nuestros compañeros, a nuestros amigos. Cuando los recordábamos a ellos y sabíamos que estaban luchando con dignidad, que continuaban su brega con firmeza, nuestro espíritu se fortalecía. En ningún momento declinó nuestra moral. Porque estaba respaldada por esa hermosa y querida Organización que es el Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba, por el Movimiento Obrero de Córdoba; por la maravillosa juventud universitaria. Por los compañeros Sacerdotes del Tercer Mundo. Por los compañeros abogados defensores, por las instituciones sociales y políticas, que continuaban luchando por la Justicia Social y por la Liberación Nacional.

Uds. imaginan que extraordinario fue para nosotros, al descender del avión, poder estrecharnos con tantas compañeras, con tantos compañeros, de poder abrazar a mi querida hija y a mi hijito, a mi esposa; que hace más —como los demás compañeros— de cinco meses que no los veíamos.

NUESTRA LIBERTAD ES EL TRIUNFO DEL PUEBLO

Esta situación de encontrarnos aquí, es la emoción más grande que hemos podido experimentar en nuestra vida; no lo podremos olvidar jamás; no se pueden olvidar cosas que tocan tan profundamente a los sentimientos de los seres humanos. Nosotros queremos decir aquí entonces, que nuestra libertad, que la libertad de todos los compañeros estudiantes y ciudadanos condenados por los Consejos de Guerra de la dictadura, que la libertad de los compañeros arrestados bajo estado de sitio, no es producto de la benevolencia del régimen, no es una gracia del dictador que usurpa el poder. Nuestra libertad es el triunfo de ese Pueblo maravilloso, que no declinó en ningún momento hasta vernos en libertad. Que planteó nuestra liberación, no como un objetivo final de la lucha, sino como parte de la lucha del Pueblo por restituir a la gran Patria Argentina el ejercicio de la Soberana voluntad de sus habitantes. De ahí entonces, que nos correspondía aclarar públicamente, que no tenemos nada que agradecer al régimen, que nunca podrá reparar la injusticia que ha cometido con el Pueblo Argentino y particularmente con aquie-

agradecer a la dictadura que mantiene en una era de vergüenza a la historia de nuestro país. Todo lo que tenemos que reconocer, todo lo que se ha hecho, todo el esfuerzo y el sacrificio, y el amor y el afecto y la solidaridad combatiente, ha partido del Pueblo y le ha impuesto a la dictadura nuestra liberación. En ese agradecimiento profundo, abierto, que hacemos a todos, queremos además del Pueblo de Córdoba, a nuestros abogados en Buenos Aires, de la C.G.T. de los Argentinos, al doctor Hipólito SOLARI IRIGOYEN que se encuentra presente, al doctor Abel AMAYA de Rawson, que también nos ha acompañado y se encuentra presente, a todos quienes de una o de otra manera han hecho llegar su aliento y su solidaridad. Y aquí también queremos dar un gran abrazo y un gran saludo, a los compañeros presos liberados de la cárcel de Neuquén, al compañero ORTIZ, al compañero Eipidio TORRES y a los demás compañeros. Y también un gran saludo y un gran abrazo a los compañeros Raimundo ONGARO, Jorge DI PASCUALE, Antonio SCIPIONE; queremos agradecer a ese Movimiento Estudiantil a todas las agrupaciones Universitarias de Córdoba, a los compañeros Sacerdotes, a los compañeros de los distintos Partidos Políticos, a todos ellos queremos agradecerles todo lo que han hecho.

LOS TITERES DE LA DICTADURA

No podremos jamás pagar esa solidaridad. Pero nos sentimos orgullosos de recibir esa auténtica solidaridad del Pueblo. Aquellos que hoy usurpan la representación del Movimiento Obrero, a aquellos que como CORIA e IZETTA esperan de las concesiones de la dictadura los puestos de la C.G.T., va nuestro enérgico repudio. Los representantes obreros, deben esperar de la voluntad de los trabajadores para ejercer las representaciones sindicales. No esperar de las concesiones de la dictadura. De ahí que impugnamos a esta pseudo representación, a este grupo de títeres participacionistas de la dictadura.

No representan al pueblo, representan la instrumentación y el propósito de manipulación del Movimiento Obrero por los reaccionarios esquemas del comunitarismo y del neo-corporativismo, que pretende una estratificación social para mantenernos sometidos a las fuerzas de la reacción y del privilegio nacional e internacional. Ellos son aliados de los explotadores, ellos son aliados de quienes condenan todos los días al Pueblo Argentino. Ellos representan la vergüenza del Movimiento Obrero. En cambio el Pueblo que lucha, es el único que inexorablemente ha de darse la representación auténtica en el seno de la C.G.T.

NO TEMEMOS VOLVER A RECORRER EL



Los rehenes de la dictadura — además



La consigna: proseguir la lucha

“No aceptamos el concepto de pacificación en la sumisión” dijo nuestro Secretario General



Los Secretarios Generales presiden el histórico acto.



rar por si nos toca recorrer nuevamente el mismo camino, que no lo tenemos. Que se nos acusó de violentos, se nos acusó de subversivos, se nos llegó a acusar por parte de Onganía y del Ministro del Interior, de enemigos de la Nación. No titubearon en usar el lenguaje más ofensivo que se podía aplicar a honrados trabajadores. No trepidaron en hablar contra la violencia, cuando el Pueblo, superando la coacción a que estuvo sometido durante tres años, empezó a materializar en las calles el reclamo por el respeto a sus derechos. Ellos que usurparon el poder por la fuerza, que se mantienen en el poder durante más de tres años por la fuerza; que mantienen el ejercicio de la violencia proscribiendo la voluntad de la ciudadanía, ellos que mantienen el ejercicio de la violencia con el estado de sitio, ellos que mantienen el ejercicio de la violencia con toda la legislación represiva. Ellos que mantienen el estado de la violencia amordazando la voz del Pueblo e impidiéndole manifestarse; ellos son los que hablan de la pacificación y contra la violencia. Nosotros les negamos autoridad legal y moral a quienes han practicado y practican todos los días todo tipo de violencia contra el Pueblo, para hablar que cese la violencia, o para hablar de pacificación.

● NO HAY PACIFICACION EN LA SUMISION

No aceptamos el concepto de la pacificación en la sumisión. Coincidimos con la declaración del episcopado latinoamericano en Medellín, cuando señaló con toda claridad que: “La paz ante todo es obra de la justicia”. Y en este país, la justicia está atropellada. A nosotros se nos aplicó el Art. 209 y el Art. 226 del Código Penal. Se nos condenó a diez, ocho, cinco, tres y a meses de prisión, encuadrándonos en un artículo del Código Penal que señala que “Incorre en delito quien se levanta en armas contra el poder constitucional”.

Nuestras armas, las armas del pueblo, son la verdad, la libertad, la justicia, la nobleza, la dignidad. Esas son las armas morales con que hemos luchado nosotros. No se probó la comisión de ningún delito en términos de la delincuencia vulgar.

Pero aquí también queremos destacar una cosa, en lo que creemos ha sido una humilde contribución de los condenados por los Tribunales Militares, a esa lucha y a esa convicción del Movimiento Obrero y demás sectores de la población:

● EL GLORIOSO CORDOBAZO

Cuando fuimos juzgados, no bajamos la cabeza, entendiendo que teníamos un Tribunal que no nos iba a castigar por haber incurrido en una falta de conducta. Ante los Tribunales reafirmamos nuestras posiciones. Dijimos que sí, que habíamos votado un paro de 36 horas. Dijimos que sí, que habíamos resuelto manifes-

lencia estaba desatada por la represión. Porque a quince minutos de iniciarse las manifestaciones populares, cuando una pacífica manifestación de los compañeros mecánicos venía transitando con su voz en reclamo de justicia, de libertad, fue atacada por la policía y un joven compañero militante mecánico cayó asesinado alevosamente de un balazo en el corazón: El compañero MENA. Entonces, cómo se pretende responsabilizar de la violencia a quienes estaban reclamando el imperio de los derechos humanos, a quienes estaban reclamando el cumplimiento de las normas, de las reglas y de las cláusulas institucionales, cuando se nos atacó de esa manera. Cuando venía precedida nuestra lucha, por la represión de Villa Quinteros en Tucumán, de Villa Ocampo en Santa Fe, cuando habían caído asesinados compañeros estudiantes en Corrientes, cuando el compañero BLANCO, un compañero de diecisiete años, había sido asesinado por la espalda por la fuerza de la represión en Rosario. Cuando el compañero MENA, caminando con su gran esperanza en una vida mejor, cayó bajo la pistola cuarenta y cinco de la fuerza de la represión, y a nosotros a los trabajadores, al Pueblo se le acusó de violencia. ¿Es que el Pueblo tenía que bajar la cabeza? ¿Es que el Pueblo tenía que ponerse a llorar al lado de sus muertos y no salir a protestar con mayor fuerza, con mayor firmeza, como el glorioso cordobazo del 29 y 30 de Mayo?

Y claro que hemos negado que nuestro objetivo sea la violencia, porque somos hombres de Paz y de trabajo; no nos proponemos como un objetivo una actitud de esa naturaleza. Pero también coincidimos con esa declaración extraordinaria del Episcopado Latinoamericano, donde dice que cuando reina una tiranía evidente, cuando el Pueblo está sometido a la opresión y la injusticia, lo que hace al Pueblo no es violencia: es legítima defensa contra la violencia institucionalizada del régimen. De ahí que nuestro propósito como trabajadores, que nuestras aspiraciones como hombres, sea poder realizarnos en nuestra vida, sea poder realizar este país.

● LAS FORMAS DE LA VIOLENCIA

Porque esa violencia que no se pregona todos los días, pero que tiene su muertos todos los días, la violencia del sistema del lucro, la violencia del sistema de la explotación del hombre por el hombre está dada todos los días en aquel que no tiene pan para comer, que busca trabajo y no lo encuentra; está en aquel que no tiene suficiente indumentaria para vestirse; está en aquel que pasa toda su vida buscando un techo donde guarecerse; está en aquel que tiene que recurrir a los hospitales de beneficencia o tiene que morir de la enfermedad por falta de tratamiento médico.

El Topo Blindado

que después de haber trabajado toda su vida al servicio del país, de haber dado todos los esfuerzos para esta gran Patria, se retira el dinero que ellos han aportado, se lo destina a otros menesteres y se resuelve no pagar como está sucediendo en estos momentos, sus mayores haberes.

● POR LA PAZ ENTRE LOS HOMBRES

Es o no es violencia sobre la gente que trabaja, sobre la gente humilde, sobre la gente que sufre, sobre la gente que tiene esperanza? Esa no es una violencia cotidiana acaso, que debemos soportar todos? Contra esa violencia, por la destrucción de esa violencia, por la paz entre los hombres realizándose todos en la mayor medida de sus posibilidades, es que lucha el Pueblo Argentino, es que lucha el Movimiento Obrero Argentino, es que luchan todos los pueblos de la tierra, es que luchan los sectores progresistas, las instituciones políticas y religiosas de todo el mundo. O acaso no citamos reiteradamente ese enjuiciamiento a las grandes oligarquías, a los detentadores del poder que no quieren que el hombre de trabajo no sólo no entre al gobierno sino que ni siquiera elija a sus gobernantes. De ahí compañeros, que este llamado a la pacificación no puede tener ningún eco mientras no esté sustentado en auténticos valores humanos, mientras no resuelva los grandes problemas del Pueblo Argentino. Y estemos seguros que este sistema, que este régimen dictatorial no está dispuesto ni está inspirado por más que lo proclame, en resolver ningún problema que padece nuestro pueblo.

De ahí que ratifiquemos esa posición contenida en el Manifiesto del 1 de Mayo de la CGT de los Argentinos.

● EL PUEBLO PROTAGONISTA

No queremos participar del hambre. No queremos participar de la represión. No queremos participar de los marginamientos. No queremos participar de todos los "planes y programas" que inventa el régimen para mantenernos sometidos. El pueblo que es el protagonista diario del destino del país quiere ser el protagonista fundamental en la conducción del país. De ahí que levantemos como bandera ante este régimen usurpador y opresor que debe ser respetada la voluntad soberana del Pueblo.

Ellos creen que porque intervinieron nuestros Sindicatos, ellos creen que porque encarcelaron a los dirigentes, ellos creen que porque persiguen a los trabajadores, porque han copado las instituciones de nuestro auténtico Movimiento Obrero en gran medida, nosotros hemos desaparecido.

● CON FORMALIDADES NO SE HACE LA LIBERACION DEL PUEBLO

Algunas revistas han comentado "los restos de la CGT de los Argentinos..." Hablando de los restos institucionales, porque es evidente que en la Unión Ferroviaria, por ejemplo, que pese a la intervención y pese a los vendidos que colaboran con la intervención, contra todo sigue haciendo los grandes paros como el último paro del Ferrocarril General Roca. A esos que creen que nos han quitado un edificio o cien edificios, aquellos que como lo manifiesta el documento del 1 de Mayo de la CGT de los Argentinos, nos han colocado militares o civiles en nuestras instituciones, por eso tenemos "restos". Tal vez tengamos restos formales, restos institucionales. Decíamos recién, que de formalidades no se hace la liberación de un pueblo, y si tuviéramos que analizar un simple parangón, podríamos comparar lo que pasó en Francia durante la ocupación.

Cuando Francia fue ocupada, desaparecieron las instituciones en poder del pueblo francés; desaparecieron todas aquellas que representaban los intereses del pueblo de Francia. Pero había desaparecido, por el hecho de ser copada institucionalmente una serie de organizaciones de toda naturaleza, el auténtico sentimiento de liberación del pueblo de Francia? No. Porque luego de la lucha, sin instituciones,

"Cuando está sometido a la opresión y la injusticia, lo que hace el Pueblo es legítima defensa contra la violencia institucionalizada del régimen"



Felipe Alberti y demás compañeros: la hora emocionada del reencuentro con los seres queridos y con sus hermanos, los trabajadores.

peró su libertad.

● LA LIBERACION SE CONSTRUYE

Y nosotros con los restos de nuestras instituciones, pero con el ser humano dispuesto a continuar la lucha, con la convicción que tenemos como tenía aquel pueblo y tantos otros pueblos hemos de ir construyendo todos los días la liberación del país. Y esto que se ha logrado ahora de la libertad de una serie de compañeros indica el resultado del esfuerzo del Pueblo.

No hay que confundir: Onganía no es benevolente. Onganía dijo el 4 de junio que no iban a valer las argucias legales, que íbamos a tener que cumplir nuestra prisión inexorablemente. Ese era el propósito de Onganía: hacernos

meses le hizo cambiar su promesa, su amenaza de mantenernos todos los años de prisión. Quiere decir que a pesar de toda la propaganda que hace, hemos dado pasos positivos, importantes, en esta lucha.

Hemos obtenido grandes triunfos. Hemos eliminado la experiencia corporativista de Córdoba con el doctor Caballero en el gobierno cordobés. Han caído ministros, han caído gobernadores y si bien el régimen no tomó un camino identificado con los intereses del Pueblo, ha tenido que cambiar su política, y la va a cambiar definitivamente si continuamos nosotros la lucha.

Hemos conversado bastante con el Compañero Ongaro y otros Compañeros. Traemos el saludo y traemos la posición firme del Secretario General de la CGT de los Argentinos de continuar la acción permanentemente. Y para eso debemos también señalar que no nos equivocamos con los opositores simulados que hay en el Movimiento Obrero y que hay en determinadas fuerzas políticas. Porque ante esa lucha del Pueblo algunos con una mala conciencia con la dictadura, hoy levantan las mismas banderas que hemos levantado en la CGT de los Argentinos, que ha levantado la Regional Córdoba, la Comisión Coordinadora. Esos con opositores simulados. Nosotros decimos que para apreciar su actitud deben estar en la calle y en la lucha concreta, como está todo el Pueblo y no simplemente con palabras que hablen contra la dictadura.

Es muy fácil hablar contra la dictadura. Lo que es menos fácil es jugarse una acción contra la dictadura y por nuestros derechos. Entonces aquellos Compañeros que están pregando una serie de vueltas en el aire, que están pregando una serie de oposición, para considerarlos que estén con autenticidad en esas declaraciones debemos verlos acompañando la lucha del Movimiento Obrero.

Porque ahora tenemos tantos problemas como antes: tenemos el problema de los jubilados y ellos pensarán que es por el diálogo que se va a resolver el problema de los Compañeros jubilados y de las compañeras pensionadas? ¿que es por el diálogo que se va a permitir que el país resuelva quien debe gobernar? No, Compañeros, es por la lucha tradicional del Movimiento Obrero, con la lucha de todo el pueblo argentino que vamos a lograr esos objetivos.

● REUNION DE LAS FUERZAS DE OPOSICION

De ahí que no reconocemos a los institucionalistas del Movimiento Obrero, de ahí que planteamos la continuidad de la lucha por nuestros organismos reconocidos como la CGT de los Argentinos. De ahí que en Córdoba para el día 10 de enero ya tenemos organizada una gran Reunión Nacional de todas las Fuerzas que se oponen a la dictadura: el Movimiento Obrero, del estudiantado, de los recordados del Tercer Mundo, de las fuerzas políticas populares y de todas las instituciones que están en esta gran tarea.

Y además con eso hemos de responder, es un análisis y síntesis de lo que fue 1949 de las luchas libradas en nuestro país. Y hemos de dar una Declaración Argentina con el programa de lucha y de las reivindicaciones inmediatas del Movimiento Obrero y de orden nacional para 1970. Hemos estado hablando con los Compañeros de la C. N. T. de Uruguay (Convención Nacional de Trabajadores) cuyas luchas ustedes conocen y que van a asistir a esta Reunión, como los compañeros chilenos, trabajadores y estudiantes. Y van a asistir también delegaciones de los compañeros trabajadores y estudiantes de Bolivia, de los trabajadores y estudiantes del Perú, de los trabajadores y estudiantes de Venezuela y de los trabajadores y estudiantes de Santo Domingo, por ahora.

En esa Declaración Argentina de todas las fuerzas de la oposición a la dictadura, sin distinción, de todas las fuerzas que luchan por la justicia social y la liberación nacional, hemos de señalar lo que hemos logrado y lo que va-

El 10 de Enero habrá en Córdoba una reunión de las fuerzas de liberación

Asistirán trabajadores y estudiantes de países latinoamericanos

país, de América Latina, implica el esfuerzo colectivo de todos los pueblos latinoamericanos por su liberación

El Compañero Ongaro nos hizo el honor de poder anunciar este gran encuentro, esta gran reunión nacional y este gran apoyo latinoamericano

● ONGARO: GIRA POR EUROPA Y AMERICA

El compañero ONGARO también hará una gira por Europa, irá a tomar un cargo en la Organización Internacional del Trabajo y luego recorrerá invitado especialmente, Perú y Bolivia. Y nos ha señalado, nos ha dado a nosotros ese honor de anunciarlo aquí. Porque tanto él como todo el País, y como toda América Latina, considera que hoy en día, la vanguardia más esclarecida y combativa de todas las fuerzas populares de Argentina, está radicada en la ciudad de Córdoba. Y nosotros nos sentimos honrados y orgullosos de poder trabajar para esa reunión.

Para demostrarle tanto a Onganía, como a CORIA e IZETTA, de que los restos de la C.G.T. o de las fuerzas que han sido proscritas del régimen institucional del país, serán restos en los papeles de sus escritorios, pero que en el seno del pueblo viven y se multiplican hasta derrotarlos.

Compañeras y Compañeros: Queremos terminar esta primera conversación que tenemos con ustedes. Hacía mucho que no hacíamos uso de éste, después de tantas asambleas, de tantas discusiones y conversaciones y venimos aquí en la misma condición que teníamos antes.

Hemos tratado de contribuir humildemente desde un lugar de lucha que por accidente se nos asignó. Lo hicimos teniendo presente siempre a cada Compañero de Luz y Fuerza. Muchas veces habíamos dicho en las asambleas, cual era nuestra posición y habíamos asegurado de nuestra disposición espiritual para afrontar todos los riesgos de esta gran tarea.

Comprometimos con el gremio esa palabra y ese compromiso que habíamos adquirido, esa deuda que teníamos con todos, procuramos hacerla valer allá, tan lejos de aquí y la hicimos valer manteniendo nuestra frente alta y cuando en alguna oportunidad pudimos hacer trascender nuestro sentimiento y nuestros pensamientos fue para apoyar la lucha con toda fe. Jamás pensamos en claudicar. Jamás pensamos que debíamos arrastrar por el suelo la honrosa representación que ejercíamos.

De ahí que nuestras actitudes, que para algunos en algunas circunstancias eran exageradas, respondían al concepto de mantener en alto la dignidad del Gremio. Cuando la Comisión de los "20" señaló que estaba haciendo gestiones por nuestra libertad, acudiendo a la Casa Rosada a pedir "limosnas", cuando nos enteramos que habían citado como objetivo de libertad al Secretario General del Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba, dimos un documento



CONFERENCIA DE PRENSA EN NUESTRO SINDICATO.— En presencia de los restantes compañeros condenados, miembros del Consejo Directivo y abogados defensores, el Compañero Tosco formuló las declaraciones ante la prensa local y nacional.

no la negociaban los participacionistas. Repudiamos ese tipo de gestión oportunista. Y no lo hicimos por no querer salir en libertad, como algunos suponían, nos consideramos hombres que aman entrañablemente la libertad. Y por eso, físicamente hemos sufrido en la prisión y al mismo tiempo que hemos repudiado esa negociación de nuestra libertad, por quienes no nos representan, ni a nosotros ni al Movimiento Obrero, señalamos nuestro reconocimiento por aquellos que no solicitaban ni mendigaban nuestra libertad. Por aquellos que en las calles, en los Sindicatos, en la Universidad, en las Iglesias, exigían, reclamaban nuestra libertad.

A esos, nosotros los reconocíamos y les reconocemos todo, porque todo lo que ha hecho este Pueblo en esta lucha, es obra de Uds., de cada uno de Uds., de todos en colectividad, nosotros hemos contribuido de alguna manera, en la medida que podíamos hacerlo dentro de las restricciones a que estábamos sometidos. Pero el factor fundamental, quienes lucharon, y corrieron los riesgos, y fueron perseguidos, fueron Uds., por eso el triunfo compañeros, de nuestra libertad, es el triunfo de Uds., es el triunfo del Movimiento Obrero.

Y ahora continuaremos trabajando; qué lindo que es este salón. Hablamos trabajado mucho y

estar lejos. Le decíamos al Compañero CONTRERAS, que ha luchado tanto, y se ha preocupado tanto, él decía no lo vamos a inaugurar hasta que vengan Uds. y nosotros le decíamos, bueno, pero no sabemos cuanto tiempo hemos de estar aquí, el salón hay que inaugurarlos, porque es una obra social para los trabajadores. Es una de las obras sociales que hace nuestra Institución, que hacen los Sindicatos, que construyen viviendas, que hacen edificios para llevar la cultura al Pueblo trabajador; los Sindicatos que defienden las Convenciones Colectivas de Trabajo, los Sindicatos que prestan Servicios Sociales como Unión Eléctrica. Todo lo fundamental lo hacen con su propio trabajo, con sus propias organizaciones los trabajadores y hemos de seguir ahora más que antes, dando todo lo que podemos dar, para ese gran trabajo social de las instituciones obreras.

Y al mismo tiempo, hemos de continuar en esa lucha; tenemos un gran optimismo, tenemos una gran fe, tenemos fe en la vida, tenemos fe en la gente, no somos nihilistas, no somos pesimistas, cuando late un corazón, sentimos latir nuestro propio corazón, cuando corre la sangre por las venas de un compañero, es nuestra propia sangre, el futuro es nuestro, el futuro es de nuestro esfuerzo, de nuestro trabajo, de nuestra esperanza, de nuestra fe imarcescible. Muchas



TOMAS DI TOFFINO



OSVALDO ORTIZ



SIMON GRIGAITIS



FELIPE ALBERTI

La hermosa solidaridad

En esta edición de nuestro periódico sindical hemos procurado reflejar, particularmente a través del discurso pronunciado por el Compañero Tosco y en las notas gráficas, el sentido profundo y trascendente que alcanzó la recepción brindada por Córdoba a nuestros Compañeros arrancados de las cárceles de Rawson y Neuquén. Cuando una ciudad se conmociona en forma masiva y espontánea como aconteció el pasado martes, es por que ha ocurrido un hecho de auténtica raigambre popular enriquecida por todos los imponderables que le dan un clima difícilmente describible.

El desbordamiento de la pista al punto que una máquina que estaba a punto de levantar vuelo vio retrasada su partida, la caravana de vehículos haciendo sonar sus bocinas, los aplausos y vítores estallando en cada esquina a lo largo del recorrido, y las lágrimas brotando incontenibles de muchos rostros demudados por la emoción, nos conmuevan para decir de la autenticidad del recibimiento.

miuto.

PRESENCIAS Y MENSAJES

Pero a todo ello, debemos sumar la adhesión de instituciones y personas que hicieron llegar múltiples mensajes de solidaridad; entre ellas varios Sindicatos de Luz y Fuerza, comisiones de la CGT de distintas Regionales del país, sacerdotes, personalidades políticas, etc.

Finalizado el gran acto en el Sindicato, los Compañeros liberados fueron agasajados por el Consejo Directivo en una reunión a la que también asistieron profesionales, dirigentes de gremios amigos y personas representativas de las más diversas corrientes de opinión, usando de la palabra Di Toffino, Ortiz, Grigaitis, Alberti y Jorge Canelles, profesionales del foro, periodistas, dirigentes gremiales y estudiantiles, algunos de los cuales reproducimos en las notas gráficas no pudiendo hacerlo con todos por razones de espacio y a quienes nuestra Organización agradece sincera y profundamente su gesto.



JORGE CANELLES



DR. MURUA



DR. CURUTCHET



DR. AMAYA



ISMAEL ALI



DR. SOLARI HUGOYEN

